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Runder Tisch 
Sitzung 11. Juli 2006 

Ergebnisprotokoll 
 

 
Vorstand Runder Tisch: 
Herr Diekmann 
Herr Fischer 
Herr Tielboer  
Herr Vagelpohl  
 
Sanierungsmanagement: 
Herr Reinders 
Herr Horst 
Herr Pabst 
Herr Penning 
Herr Holland 
Herr Tautz 
Frau Strack 
Frau Bruns 
 
 
 
Tagesordnung 
1. Begrüßung 
2. Protokoll der letzten Sitzung (Mai 2006) 

2a. Präzisierung von Punkt 5 / Frage 1 der letzten Sitzung 
2b. Präzisierung zum Thema „preiswerter Wohnraum“ in der Gräfin-Theda-Str. 

3. Bericht des Vorstandes 
4. Wahl der Sanierungskommissionsmitglieder des Runden Tisches 
5. Mögliche Standorte für Sitzplätze im Stadtteil  
6. Sachstandsbericht Umgestaltung Bahnkreuzung (Zeitplan) 
7. Bericht „Bewohnerverein“ 
8. Anfragen und Anregungen von den Bewohnern 
9. Verschiedenes 
10. Termine:  AG Verkehr am 12. Juli, 18.00 Uhr, AG Sanierungszeitung: 29. August, 20.00 Uhr, Runder 

Tisch: 12. September 18.30 
 
 
1.   Begrüßung 
Herr Diekmann eröffnet die Sitzung um 18.35 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
2.   Protokoll der letzten Sitzung 
Keine Anmerkungen 
 
 
2a. Präzisierung von Punkt 5/ Frage 1 der letzten Sitzung 
Herr Horst stellt zum Ostermeedlandsweg folgendes dar: 

 Im Herbst werden die Versackungen an den Gullys behoben 
(falls die Arbeiten im Herbst nicht abgeschlossen werden können, geht es im Frühjahr weiter) 

 Schäden, die durch die Baumaßnahme entstanden sein sollen (2 Borde) werden durch die Baufirma 
behoben 

 
Herr Diekmann kritisiert, dass der Vorstand die Bestandsaufnahme / Beweissicherung noch nicht erhalten 
habe, obwohl dies in einer Sitzung der Sanierungskommission zugesagt worden sei. 
Herr Horst sagt zu, sich zu informieren, ob eine Beweissicherung vorliegt und diese dann dem Vorstand zur 
Verfügung zu stellen. 
 
 
2b. Präzisierung zum Thema „preiswerter Wohnraum“ in der Gräfin-Theda-Str. 
Am letzten Runden Tisch wurde die Frage gestellt, ob eine Modernisierung zu einer Verdrängung der 
Bewohner führt. Dies ist nicht der Fall, es soll „preiswerter Wohnraum“ bleiben, d.h., die Miete muß auch für 
Empfänger von ALG II bezahlbar sein. 
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3.   Bericht des Vorstands 
Herr Fischer erläutert, dass der Vorstand derzeit vor allem 

 den Fortschritt zur Gräfin-Theda-Str.  
 die Arbeiten im Ostermeedlandsweg 

als wichtig erachtet. 
 
 
4.   Sachstandbericht Umgestaltung Bahnkreuzung (Zeitplan) –  

Tagesordnungspunkt wurde vorgezogen 
Herr Pabst erläutert den Zeitplan der Straßenbaumaßnahme (vgl. Anhang) 
 
Es wurden verschiedene Fragen gestellt: 

 Der Kanal wird wieder als Mischsystem hergestellt. 
 Die Große Roßbergstr. wird asphaltiert. 
 Der Fußgängertunnel wird längere Zeit nicht genutzt werden können 

 
 
5.   Wahl der Sanierungskommissionsmitglieder des Runden Tisches 
Folgende Personen werden gewählt: 
 

EinzeleigentümerInnen Herr Fischer Kirchen Herr Gersema 

VermieterInnen Herr Zitterich Kindergärten  Herr Kotulla 

Gewerbe / 
Erwerbsloseninitiativen 

Herr Diekmann Jugend Herr Tielboer 

Schulen  Frau Bramlage MigrantInnen Frau Neckritz 

Sport Herr Tergast SeniorInnen Herr Rosenboom 

 
Es werden keine Einwände gegen die Wahl erhoben 
 
 
6.   Mögliche Standorte für Sitzplätze im Stadtteil / benutzbare Kunstwerke für den öffentlichen Raum
Herr Holland und Herr Heintzen erläutern das Vorhaben: Herr Heintzen plant im Rahmen eines LOS-Projektes 
die Herstellung verschiedener Kunstwerke, die sich für eine Benutzung eignen und die im Stadtteil aufgestellt 
werden sollen (im öffentlichen Raum). 
 
In der heutigen Sitzung ist zu klären, ob der Runde Tisch dieser Idee grundsätzlich zustimmt, über die 
genauen Standorte kann zu einem späteren Zeitpunkt entschieden werden. 
 
Der Runde Tisch spricht sich grundsätzlich für das Projekt aus, Sitzgelegenheiten werden für den Stadtteil 
auch als wichtig angesehen. Es wird jedoch betont, dass die Standorte gut einsehbar sein müssen und eine 
„Betreuung“ erforderlich ist (sauber halten,...) 
 
 
7.  Bericht Bewohnerverein 
Herr Tautz berichtet, dass sich mittlerweile eine Arbeitsgruppe zusammen gefunden hat und die Gründung 
eines Fördervereins im September geplant ist.  
Wer Interesse daran hat, zur Gründungssitzung eingeladen zu werden, kann sich im Sanierungsbüro melden. 
 
 
8.  Anfragen und Anregungen von den Bewohnern 
Es wird die Frage gestellt, ob noch Markierungen auf den Straßen zur 30er Zone erfolgen. 
Herr Horst sichert dies zu. 
 
 
9.   Verschiedenes 
 
 
10.   Termine 
Der nächste Runde Tisch findet am 12. September statt. 
Am 29. August findet um 20.00 Uhr ein Treffen der Arbeitsgruppe Sanierungszeitung statt. 
 
Der Vorstand beendet die Sitzung um 20.10 Uhr  


